

# Jugendaustausch nach Namibia

Vom 13.09.23 bis zum 29.09.23 fand dieses Jahr die deutsch-namibianische Jugendbegegnung der evangelischen Landeskirche Braunschweig mit der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Namibia statt. Diese besteht als solches seit 2008 und feiert passend zu diesem Austausch das 15. Jährige Bestehen.

Gemeinsam mit 9 weiteren Deutschen und 10 Namibianern habe ich 2 Wochen voller Freude, Neugier auf die andere Kultur und die Erkundung der Natur erleben dürfen.



Die erste Woche waren wir in einem Camp nahe der Stadt Okahandja, etwa 1 Stunde Autofahrt nördlich von Windhoek, untergebracht. Als NamGerm gemischte Teams zusammen zu kochen und die abendliche Andacht vorzubereiten, hat uns als Gruppe direkt zusammengeführt.



Bei interkulturellen Einheiten wurde sich über das Verhältnis zu Gott, die eigenen Wertvorstellungen und die Gemeinsamkeiten in der Lebensweise ausgetauscht. Über einen kleinen Sprachkurs konnten wir gegenseitig Einblicke in alltägliche Floskeln bekommen. Als Abschluss waren wir im Sonntagsgottesdienst (2,5 Stunden) in Okandja, bei dem eine unbeschreibliche Stimmung beim Singen und Tanzen aufkam.

Unsere Reise führte uns nach der Hälfte der Zeit weiter in den Norden. Wobei wir durch den Etosha National Park gefahren sind und auch eine Nacht in Zelten geschlafen haben. Die Tiere hautnah zu erleben, war für Namibianer wie Deutsche ein unglaubliches Erlebnis.



Die zweite Woche verbrachten wir in der Partnergemeinde Oniipa im Norden des Landes. Dort organisierten wir ein Fest für Kinder und Jugendliche, besuchten das Headoffice der ELCiN, waren zu Gast bei einem Chorwettbewerb bzw. Social Evening und gingen ebenfalls in einen Sonntagsgottesdienst (5 Stunden).

Die gemeinsame Zeit wird noch ewig in Erinnerung bleiben und neue sollen ganz schnell folgen. Denn wir erwarten voller Vorfreude den Gegenbesuch der Namibianer im nächsten September.

Von Katharina Janczak